

Martine F

9 mars 2017

ILE...était une fois

Île du Poisson d'Avril

L'île fut découverte quelques jours après celle de l'île de Pâques par le Commandant Couchetard (à ne pas confondre avec Commandant Cousteau, plus tardif). Sa silhouette, vue du bateau, lui donnait la forme d'un poisson, et le brouillard souvent présent dans ces contrées, le faisait apparaître et disparaître comme un sortilège. On ne sait pas si la coutume des farces et des poissons d'avril vient de cette découverte ou lui est antérieure.

L'île fut très vite colonisée par quelques marins qui y firent souche! Ses habitants actuels sont au nombre de 87. Ce chiffre est multiplié par 100 en haute saison.

Le point le plus remarquable de l'île est le mont LAHO (1) qui culmine à 333m. La légende dit que ce nom aurait été donné par les premiers habitants. Les marins débarqués de la « Belle Endormie », le magnifique vaisseau du Commandant Couchetard, explorèrent patiemment toute l'île dans ses moindres recoins. A la place d'un trésor, ils rencontrèrent un primate bipède velu et barbu qui se laissa approcher sans agressivité. Les marins quelque peu apeurés criaient, gesticulaient, questionnaient. La réponse du bipède fut des grognements et un geste du doigt en direction de sommet. Et ces borborygmes furent en interprétés en « LAHO...LAHO ».

Et l'on découvrit dans la montagne, une grotte avec des traces de feu et des ossements. D'où venait ce spécimen, était-il singe ou homme ? Les anthropologues, les paléontologues en discutent encore. Le crâne retrouvé a été nommé Lahopithèque. Est-ce le maillon manquant ? C'est l'énigme de l'île.